
S T A D T  M I N D E N  
 Der Bürgermeister 
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
zur 14. Sitzung 

Sportausschusses 
am 23.05.2024 im Ratsgymnasium Minden (Sporthalle & Seminarraum) 
Königswall 28, 32423 Minden. 
Sitzungsbeginn: 16:30 Uhr 
Sitzungsende: 18:13 Uhr 
Sitzungsunterbrechung: 17:11 Uhr – 17:18 Uhr 
 

Anwesend sind: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 

Brüntrup, Bernd 
Dunklau, Frank 
Hartmann, Olaf 
Höltke, Guido 
Müller, Renate 
Redeker, Markus 
Schäfer-Lohmeyer, Michael 
Schmidt, Karl-Friedrich 
Schwederske, Pascal 
Volz, Bernd  Vorsitzender 
von der Ahe, Klaus 
Wesemann, Heiko 
Wiech, Reinhard 
 
 

Beratende Mitglieder 
Bierbaum, Heidemarie  Seniorenbeirat 
Linnemöller, Tapio 
Renzel, Andreas  bis 18:00 Uhr 
 
 

Von der Verwaltung 
  Renner, Nina    Leitung – Kultur und Sport – 
  Wiese, Tjorven    B 1.12 - Schriftführer 

 
 
 

 

 

 



 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
Der Sportausschussvorsitzende Herr Volz eröffnet die 13. Sitzung des 
Sportausschusses und stellt die form- und fristgerechte Ladung zur heutigen 
Sitzung des Sportausschusses fest. 

Auf Anregung des Sportausschussvorsitzenden wird die Tagesordnung 
einvernehmlich abgeändert, indem TOP 2 „Bestellung eines stellvertretenden 
Schriftführers“ hochgezogen und zu TOP 1 und die „Besichtigung der Sporthalle 
„Movimens“ zu TOP 2 wird.  
 
 
1. Bestellung eines stellvertretenden Schriftführers 

Vorlagennr. 86/2024 
   BE: Nina Renner – Leitung Kultur und Sport 
 
Beschluss: 
 
Der Sportausschuss bestellt Herrn Tjorven Wiese als stellvertretenden 
Schriftführer. 
 
Beratungsergebnis: einstimmig - 13 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
2. Besichtigung der Sporthalle "Movimens" 
   BE: Schulleiterin Frau Küppers und 0.7 – Herr Graf 
 
Frau Küppers und Herr Graf führen durch die neue Sporthalle „Movimens“ am 
Mindener Ratsgymnasium. Sie besteht aus drei unterschiedlichen Bewegungs- 
und Multifunktionsräumen. Als erstes wird die Einfeldsporthalle besichtigt. Frau 
Küppers betont mit der bodentiefen Fensterfront, die freien Blick auf den 
anliegenden Sportplatz gewähren lässt, und mit der Vorführung des installierten 
Action-Centers die Herzstücke der neuen Sporthalle. Die Besichtigung wird im 
Gymnastikraum fortgesetzt. Dieser ist mit einem hochwertigen, elastischen 
Tanzboden ausgestattet und bietet ideale Voraussetzungen, um neben 
verschiedenen Tanzangeboten auch Yoga-, Gesundheits- oder Fitnesskurse 
durchzuführen. Als letztes wird der angrenzende Seminarraum vorgestellt. Er 
beinhaltet eine kleine Teeküche und bietet aufgrund seiner Ausstattung eine gute 
Alternative als zusätzlicher Schulraum. Außerdem kann er als Gruppen- bzw. 
Schulungsraum z. B. im Rahmen der Trainer*innenaus- und -fortbildung genutzt 
werden. Um 17:11 Uhr ist die Besichtigung der Sporthalle abgeschlossen. Herr 
Volz bedankt sich für die ausführlichen Informationen bei Frau Küppers und 
Herrn Graf und verweist auf die Fortsetzung der Sitzung im großen Vortragsraum 
des Ratsgymnasiums.  
 

Sitzungsunterbrechung von 17:11 – 17:18 

17:18 Uhr: Herr Volz verkündet die Fortsetzung der Sportausschuss-
sitzung mit Punkt 3. 

 



 
3. Sportförderanträge für das Jahr 2024 

Vorlagennr. 91/2024 
 BE: Nina Renner – Leitung Kultur und Sport 
 
Frau Renner berichtet, dass es gemäß Sitzungsdrucksache drei vorliegende 
Anträge mit einem Antragsvolumen von insgesamt 168.000 € gibt. Sie ergänzt, 
dass aus der Sportpauschale für dieses Jahr und den Resten aus den letzten 
Jahren insgesamt 156.935 € an Fördermitteln zur Verfügung stehen. Weiter 
erklärt Frau Renner, dass die Überzeichnung in Höhe von 11.892 € in vollem 
Umfang vom Förderantrag des Bessel Ruder Clubs abgezogen wird. Sie 
begründet, dass diese Entscheidung in Absprache mit dem Stadtsportverband 
beschlossen und aufgrund der hohen Anzahl an erhaltenen Förderungen des 
Vereins in der Vergangenheit getroffen wurde. Frau Renner ergänzt, dass diese 
Entscheidung seitens des Vereins vollumfänglich mitgetragen wird. 

Auf die Anlage der Sportförderung für Sportgeräte wird verwiesen. 

Beschluss: 
 
Der Sportausschuss beschließt, die beantragten Zuschüsse für Bau- und 
Sanierungsmaßnahmen vereinseigener oder langfristig genutzter Sportstätten 
aus Mitteln der Sportpauschale des Landes NRW gemäß der Sachdarstellung der 
Sitzungsdrucksache 91/2024 zu gewähren, sodass 
- der Schützenverein Zentrum Stemmer einen Zuschuss in Höhe von 

6.754,98 € 
- Union Minden einen Zuschuss in Höhe von 120.000,00 €, 
- und der Bessel-Ruder-Club Minden einen Zuschuss in Höhe von  

30.180,20 € erhält 
Die Auszahlung erfolgt nach Maßgabe der Haushaltsvorschriften und nach 
Baufortschritten entsprechend der Sportförderrichtlinien. 
 
Beratungsergebnis: einstimmig - 13 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 
4. Beratung über den Haushaltsplanentwurf 2024 mit freiwilligem 

Haushaltssicherungskonzept 
 BE: Nina Renner – Leitung Kultur und Sport 
Frau Renner verweist auf die erhaltenen Unterlagen und erläutert, dass sie im 
weiteren Verlauf nur auf die wesentlichen Änderungen gegenüber dem bisherigen 
Finanzplan eingehen wird.  

Sie verweist auf die laufende Renovation des Weserstadions, veranschlagt mit 
rund 1 Mio. €. Im Bereich des Produkts „Schulsport- und Sportförderung“ nennt 
Frau Renner drei Änderungen. Zum einen wird der Ansatz der Erstattung des 
Eintritts für Kinder und Jugendliche der Sportvereine ins Melittabad von 13.500 € 
auf 10.500 € herabgesetzt und damit den Gegebenheiten angepasst. Dazu 
kommt, dass das vom Sportbüro in Bärenkämpen organisierte Basketballangebot 
mit einem Kostenvolumen in Höhe von 2.000 € in Zukunft dauerhaft durch eine 
Umschichtung aus der Sportentwicklungsplanung finanziert wird. Außerdem wird 
die Maßnahme „Sport im Park“ mit 3.000 € im Haushalt veranschlagt. Diese soll 
anteilig durch die Sportentwicklungsplanung und möglichst über einen 
Förderantrag des LSB finanziert werden. Sie führt fort, dass die Kinder 



Bewegungswelt in Bärenkämpen mit 3.000 € als HSK-Maßnahme veranschlagt 
ist.  

Anschließend berichtet Frau Renner über die Themen, die bei der 
Gebäudewirtschaft platziert und dem Produkt des Schulbüros zugeordnet sind. 
Sie gibt an, dass der Grunderwerb für den Sportplatz Häverstädt (110.000 €), 
der Abschluss der Baumaßnahme der Sporthalle am Ratsgymnasium (135.000 
€), der Beginn der Planungen für die Sporthalle am Grundschulstandort Am 
Piwittskamp, der Abschluss der Baumaßnahme der Sporthalle an der 
Grundschule Dankersen und die Planung der Sportaußenanlagen an der Freiherr-
von-Vincke-Realschule im diesjährigen Haushaltsplan vorgesehen sind. Sie 
ergänzt, dass die Umwandlung in einen Kunstrasenplatz an der Vincke-
Realschule aufgrund eines Gutachtens bezüglich des Schmutzeintrags und dem 
damit verbundenen enormen Pflegeaufwand verworfen wird. Darüber hinaus 
erwähnt sie, dass für die modulare Entwicklung des Sportparks an der 
Zähringerallee Planungskosten in Höhe von 50.000 € berücksichtigt sind, unter 
der Prämisse, dass es für die Erweiterung des Areals eine externe Förderung 
gibt. Sollte diese positiv beschieden werden, so wären für den Haushalt 2025 die 
Umsetzungskosten mit aufzunehmen. 

Abschließend ergänzt Frau Renner einige Anmerkungen zum Wirtschaftsplan der 
Städtischen Betriebe. So sind am Mittelweg 130.000 € für eine Flutlichtanlage 
und 20.000 € für einen Ballfangzaun veranschlagt. Zudem wurden die für das 
letzte Jahr bereits eingeplanten Mittel der Maßnahme „Fitnessgeräte an der 
Weser“ in Höhe von 40.000 € für dieses Jahr erneut eingestellt, da es aus 
personellen Gründen bisher zu keiner Umsetzung gekommen ist.  

Herr Redeker hakt nach, ob die HSK-Maßnahme der Kinderbewegungswelt in 
Bärenkämpen im Wesentlichen der Tatsache geschuldet ist, dass es aufgrund 
personeller und organisatorischer Faktoren nicht möglich sei, diese vor Ort 
durchzuführen oder ob es sich eher um eine Sparmaßnahme im klassischen 
Sinne handelt. Frau Renner erläutert, dass es eine klare Vorgabe gab 
Einsparungen einzubringen. Da es im Vergleich zu den anderen Standorten in 
den vergangenen zwei Jahren nicht gelungen ist, das Angebot beständig in 
Bärenkämpen durchzuführen, hat sich das Sportbüro dafür entschieden 
gegenüber den etablierten Angeboten bei dieser Maßnahme zu sparen.    

 
 
5. Mitteilungen 
 
- Antrag "Struktur- und Dorfentwicklung: Weiterentwicklung des  
Bewegungsparks an der Zähringerallee" 
Die Verwaltung hat einen Antrag über das Programm „Struktur- und 
Dorfentwicklung“ für die modulare Weiterentwicklung des Sportparks 
Zähringerallee gestellt. Dieser Antrag beinhaltet ein Multifunktionsfeld, einen 
Outdoor-Fitnesspark mit sechs verschiedenen Geräten sowie die notwendige 
Infrastruktur. Das Förderprogramm sieht eine maximale Förderung von 65 % 
gedeckelt auf 250.000 € vor. Die Gesamtmaßnahme ist veranschlagt mit  
633.000 €. Eine Entscheidung über den Förderantrag wird für Juli 24 erwartet.  
 
 
 



 
 
 
 

- Laufbahn Sportplatz Mittelweg 
Eine Haftungsausschlusserklärung seitens der Läufer*innen wird nach Prüfung 
durch das Rechtsamt von der Stadt Minden abgelehnt. Für die Veranstaltung des 
24-Stunden-Laufs ist perspektivisch das Weserstadion vorgesehen. 

Herr Dunklau fragt nach, aus welchem Grund die Laufbahn überhaupt gesperrt 
wurde und wo eventuelle Probleme bei einer weiteren Nutzung liegen würden. 
Frau Renner antwortet, dass innerhalb der jährlichen Hauptuntersuchung 
erhebliche Mängel festgestellt wurden und sie damit nicht mehr verkehrssicher 
ist. Aus diesem Grund wurde die Laufbahn gesperrt, um vorbeugend eine 
Unfallgefährdung der Nutzenden zu vermeiden. Herr Wiech möchte ergänzend 
dazu wissen, ob man mal errechnet habe, wie viel eine Erneuerung der Laufbahn 
kosten würde. Frau Renner erklärt, dass sich die Kosten für eine Erneuerung der 
Laufbahn auf mindestens 180.000 € belaufen würden und dass dieser Aufwand in 
keinem Verhältnis zum kaum vorhandenen Bedarf bzw. zur Nutzung der 
Laufbahn stehen würde.  

 
- Nachbetrachtung gemeinsame Schul- und  
  Vereinssportler*innenEhrung 
Im April dieses Jahres wurde zum ersten Mal die Ehrung der erfolgreichen Schul- 
und Vereinssportler*innen in einer gemeinsamen Veranstaltung durchgeführt. Es 
gab ein durchweg positives Feedback von allen Seiten und aus diesem Grund 
plant die Stadtverwaltung auch für das kommende Jahr die Durchführung beider 
Ehrungen innerhalb einer gemeinsamen Veranstaltung.  

Herr Wesemann merkt an, dass es bei der nächsten Durchführung ggf. besser 
wäre, wenn die Visualisierung der zu Ehrenden optimiert wird z.B. durch eine 
weitere Leinwand. Herr Linnemöller ergänzt, dass man darüber nachdenken 
könnte, die Ehrungen der Weltmeister*innen durch ein besonderes Highlight 
aufzuwerten und ob es sinnvoll wäre, ggf. die Richtlinien zu überarbeiten, damit 
in Zukunft auch besondere Leistungen von erfolgreichen Sportler*innen oder 
Mannschaften geehrt werden können, die nach den aktuellen Richtlinien nur 
schwer eine Chance auf eine Ehrung hätten. Frau Renner erklärt, dass es nach 
einer gemeinsamen Feedbackrunde zur diesjährigen Ehrung bereits erste 
Gedanken und konkrete Anregungen des Stadtsportverbands bezüglich einer 
Überarbeitung der Ehrungsrichtlinien gibt. 

 
- Absage Grundschul-Sportabzeichentag am 29.05.24 
Der für den 29.05.24 geplante Grundschul-Sportabzeichentag musste aus 
personaltechnischen Gründe im Sportbüro abgesagt werden. Ursprünglich hatten 
sich sechs Schulen angemeldet, von denen sich eine Schule bereit erklärt hat, 
den Tag in Eigenregie durchzuführen. 

 
- Neuauflage Broschüre "Kinder in Bewegung" 
Es gibt eine neue, überarbeitete Version der Kindersportsbroschüre. Diese 
enthält alle in Minden vorhandenen Sportangebote für Kinder bis 10 Jahren und 



kann bei Bedarf im Sportbüro angefragt werden. Zusätzlich steht die Broschüre 
auch in digitaler Form auf den Internetseiten der Stadt Minden und des 
Stadtsportverbandes Minden zur Verfügung.  

 

-Durchführung der DFB-Juniorcoach-Ausbildung an der PRIMUS-Schule 
Vom 24.06. - 28.06.24 findet im Rahmen einer Projektwoche an der PRIMUS-
Schule die DFB Juniorcoach-Ausbildung statt. An der Ausbildung nehmen neben 
PRIMUS-Schüler*innen auch Schüler*innen des Bessel- und Herdergymnasiums 
teil.  

- Spatenstich Beachanlage VC Minden an der Zähringer Allee 
Am 17.06.24 findet um 15:30 Uhr der Spatentisch zur neuen Beachanlage des 
VC Minden am Areal der Zähringer Allee statt. 

 
 
6. Anfragen 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
Herr Volz schließt um 18:13 die Sitzung und bedankt sich bei allen Anwesenden 
für deren Teilnahme. 
 
 
 
     

Bernd Volz       Tjorven Wiese 

-Vorsitzender-       - Schriftführer- 
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